

AET 34

N° 87 AOÛT 2023

BULLETIN DE LIAISON DES ANGIENS ENFANTS DE TROUPE DE L'HERAULT

1. LE MOT DU PRESIDENT

Chers Amis,

Malgré cet été un peu caniculaire, heureusement nous sommes les moins à plaindre, et surtout nous sommes habitués, j'espère que vous avez pu profiter de la joie de retrouver vos enfants, petits-enfants et même vos arrière-petits-enfants. Ayons cependant une pensée pour tous nos camarades isolés, un coup de téléphone leur fait tant plaisir. !!!

Que d'évènements depuis la parution de notre dernier bulletin en mai, notre assemblée générale à Montferrier est déjà bien loin.

Tout d'abord la disparition de deux de nos camarades, André Soulié (49 Bi 55 Ai 59), 85 ans, adhérent mais peu connu et notre camarade Louis Schmitt (52 Tu 57), 83 ans, actif parmi les actifs, présent avec Monique à pratiquement toutes nos activités, mort inattendue. Nous les regretterons.

Le 1^{er} juin c'était notre congrès national à Luçon, avec des résolutions votées à l'unanimité, importantes pour notre devenir, avec la modification de nos statuts et la décision de vendre notre siège national. Cette journée fut une réussite malgré une très faible participation des AET, seulement 89 présents.

Le samedi 10 juin, notre escapade en Aveyron fut également une réussite. Après une visite guidée captivante de la cité templière et hospitalière de La Couvertoirade, nous nous sommes retrouvés au Domaine de Gaillac à Sauclières pour déguster un savoureux repas aveyronnais et redécouvrir les métiers de notre enfance au Musée des Traditions.

Le dimanche 6 août pour la quinzième année, nous nous sommes retrouvés 43 AET et amis à notre traditionnelle journée à Lamalou-les-Bains. Malheureusement, les restaurants sont peu nombreux à nous accueillir et les spectacles se renouvellent peu, nous avons cependant eu la joie de retrouver restaurant et spectacle (Andalousie) de l'année 2012.

Après un printemps et été, riches en évènements, l'automne approche, il faut déjà penser à notre prochaine sortie, le déjeuner spectacle au cabaret à Sète, nous sommes déjà 58 inscrits, c'est parfait, il reste cependant de la place pour les retardataires.

En 2024, nos aurons notre traditionnel déjeuner dansant le 7 janvier et notre prochaine assemblée générale qui se déroulera le samedi 16 mars au Centre d'accueil et de restauration Le Taurus à Mèze que nous avons déjà connu en 2007 et 2014, 10 ans déjà !!!

Attention la réunion mensuelle et de bureau du mercredi 6 septembre est reportée au mercredi 4 octobre.

Bonne continuation et à bientôt au Cabaret à Sète

Christian Rahier (56 Au 65 Ai 66)

2. VIE DE LA SECTION

BONNES NOUVELLES

- Naissance de **Matéo**, né le 12 mai à Argenteuil (95), 4^{ème} arrière-petit-enfant d'Huguette et **Gilbert BERGEIRE** (48 Tu 52).
- Naissance de **Lou** chez Charlotte et Florian Selves, née le 4 juin à Lyon (69), 5^{ème} arrièrepetit-enfant de Lucienne (décédée) et **Claude-Henry MAUREL** (48 LA 55).
- Naissance de Noah, né le 28 juillet à Vienne (Isère). fils de Virginie Cuzin et de Florian Rochedix, 6^{ème} arrière- petit fils d'Eliane (décédée) et **Dominique BILLOTTET** (52 LA 57 St 58).

Félicitations aux parents, grands-parents, arrière-grands-parents, tous nos vœux de bonheur aux nouveau-nés.

ILS NOUS ONT QUITTES

- Madame **Alice Tisserand** née Boulay, le 8 juin 2023, à l'âge de 82 ans à Agde, épouse de notre camarade **Serge TISSERAND** (49 LA 51 LM 55).

Alice était malade depuis des années et souffrait énormément.

La cérémonie des obsèques a eu lieu le 14 juin à 14h30 en l'église Saint Jean-Baptiste à Marseillan. La section était représentée par le Président Christian Rahier accompagné de Jean Lasalle.

- **André SOULIÉ** (49 Bi 55 Ai 59), à l'âge 85 ans, décédé le 5 juillet à Montpellier, d'une embolie pulmonaire.

Le président Christian Rahier lui avait rendu visite la veille, le mardi 4 juillet en allant à Montpellier voir son camarade Jean-Pierre Mulot.

Les obsèques ont été célébrées le 11 juillet, à 15h30, au complexe funéraire de Grammont à Montpellier, la section a été représentée par son Président Christian Rahier (56 Au 65 Ai 66) accompagné de Gilbert Bergeire et Jean-Pierre Mulot.

Suivant les souhaits d'André, il n'y pas eu d'éloge funèbre des AET, ni remise de palme.. André est né le 20 octobre à Loupiac, petite commune de l'Aveyron.

Très jeune, à l'âge de 12 ans, il quitte le giron familial pour des écoles militaires préparatoires où il va revêtir l'uniforme et poursuivre ses études secondaires, d'abord à l'EMP de Billom, puis à Aix-en Provence jusqu'à la classe de Corniche pour préparer le concours d'entrée à Saint-Cyr.

Suite à la réussite au concours, il intègre en 1959, l'Ecole spéciale militaire de Saint-Cyr, promotion « Lieutenant-colonel Jeanpierre », où pendant 2 ans il va suivre sa formation d'officier. Homme en quête de responsabilités, il choisit d'entrer dans la Génie et rejoint en 1961 l'Ecole d'application du génie à Angers. Dès sa sortie, il sera affecté comme chef de section dans le Génie de l'air à Toul puis au centre d'essai nucléaire de Reggane, au milieu du Sahara algérien. De retour en métropole, il est affecté à Metz où comme capitaine, il sera commandant d'unité. En 1967, il passe du statut d'instructeur à celui d'élève et retrouve les bancs de l'école pour suivre pendant 18 mois une formation à l'Ecole supérieure du génie militaire de Versailles (Promotion du DT23), d'où il sort titulaire d'un diplôme d'ingénieur Travaux publics et bâtiments. En 1969, il revient à l'Ecole du génie à Angers où il cumulera les fonctions de responsable de la brigade des élèves étrangers et des cours de construction de l'Ecole. Ce sera mon professeur pendant un an.

Puis à nouveau pendant 4 ans, il sera sur les bancs des écoles à Nancy et Paris où il sortira avec le titre d'Ingénieur des Mines et le brevet de l'Ecole supérieure de guerre. Spécialiste reconnu par tous, il trouvera des postes à Paris au Service technique des bâtiments et fortifications puis à la Direction centrale du génie comme responsable travaux. A l'issue, grâce à des connaissances techniques très approfondies, il va pendant 5 ans à la Direction des Travaux du Génie à Montpellier, comme chef du service technique, puis directeur-adjoint, mettre en œuvre son savoir à des réalisations très importantes de constructions au profit des Armées du Languedoc-Roussillon. Pour la seconde fois, je me retrouve avec André.

Lieutenant-colonel, après 35 ans sous l'uniforme dont 25 années dans le service actif, il entame une seconde carrière où il servira pendant 16 ans à l'Union nationale des Industries de carrières et des matériaux de construction. Il assurera les fonctions de secrétaire général successivement pour la région du Languedoc-Roussillon, puis de la région Rhône-Alpes. C'est une vie professionnelle de plus de 40 ans, bien remplie au service de son pays et de ses concitoyens. Il a bien mérité de la Patrie et sa famille peut être fière de lui.

Marié à Edith depuis 1965, ils ont eu 2 enfants et 2 petits-enfants.

- Louis SCHMITT (52 Tu 57), à l'âge 83 ans, décédé le mardi 18 juillet au CHU Arnaud de Villeneuve de Montpellier, suites à des complications survenues après une importante intervention chirurgicale réalisée quelques semaines auparavant.

La cérémonie des obsèques a eu lieu le 24 juillet à 9h30, en l'église Saint-Cléophas à Montpellier.

L'alerte téléphone a été déclenchée. Une palme a été déposée sur son cercueil.

La section a été représentée par son président Christian Rahier qui prononcera l'éloge funèbre et une quinzaine de nos camarades et leurs épouses. Michel Alaux tulliste comme Louis, prononça un petit texte émouvant se rapportant aux élèves de Tulle Le chant de tradition des Enfants de troupe a été chanté à la fin de la cérémonie par nos camarades rassemblés autour du cercueil.

Louis est né le 6 août 1939 à Diégo Suarez à Madagascar, où son père militaire des troupes coloniales était en garnison.. Très jeune, à l'âge de 13 ans il quitte le giron familial pour l'EMPTde Tulle où il va revêtir l'uniforme et entamera ses études secondaires, qu'il poursuivra pendant 5 ans.

Louis s'engage le 7 août 1957, il a juste 18 ans. Il choisit le service de l'intendance. Après sa formation au Centre d'instruction de l'intendance à Brétigny-sur-Orge, il connait une première affectation à Oran en Algérie où il servira comme sergent, chef de groupe des convois ferroviaires entre Oran et Alger.

En 1959, il fait un changement d'arme et passe dans l'infanterie métropolitaine, où il servira comme chef de groupe combat à la frontière marocaine.

Mais avec sa formation technique de base, de retour en métropole il oriente sa carrière vers la mécanique, il passe en quelques années de simple mécanicien auto, à chef d'atelier et à officier mécanicien dans différentes garnisons, comme au bataillon de Joinville, au 151 ème RIMéca à Metz, puis en 1978 il est affecté à l'EAI de Montpellier comme instructeur autos engins blindés, poste qu'il conservera jusqu'en 1985. A côté de ses qualités techniques cette nouvelle fonction met en évidence ses qualités de pédagogue et un sens inné du contact humain.

En 1989 après une dernière affectation à Sathonay-camp, après 35 ans sous l'uniforme dont 30 années dans les Armées, il quitte le service actif avec le grade de Major, il n'a alors que 50 ans.

Louis Schmitt était titulaire de la Médaille militaire, de la Croix du combattant volontaire et de la médaille commémorative d'AFN.

A l'issue de sa carrière militaire Louis va s'impliquer avec beaucoup de dévouement et d'efficacité dans de nombreuses associations :

- pendant 14 ans comme comptable et secrétaire à l'Association de Parents d'élèves de l'Hérault (PEEP).
- pendant plus 19 ans comme membre du bureau des AET de l'Hérault dont 9 ans comme secrétaire de 1978 à 1987.
- et il y a quelques années, il participait activement au Club «Cœur et Santé » de Montpellier.

Marié à Monique depuis 1961, ils ont eu 2 enfants, 4 petits-enfants et 3 arrière-petits-enfants.

- Décès de Gisèle à l'âge de 76 ans à Toulouse, sœur de notre camarade **Michel DOULS** (46 Mr 47 AI 53 Au 55), et de Claude à l'âge de 80 ans à Toulouse, beau-frère également de Michel.
- Décès de Madame Yvonne Bédelin, le 23 août à Tupigny, (Aisne), à l'âge de 80 ans, sœur de notre camarade **Gilles PELLETIER** (56 LB 60 LM 65).

Nous présentons aux familles éplorées nos très sincères condoléances.

MODIFICATIONS A L'ANNUAIRE

- Michel Bernatas, portable n° 06 66 14 40 41
- Joëlle Berrod, nouvelle adresse mail : joelleberrod@gmail.com
- Dominique Billottet, portable n° 07 82 85 78 34
- Alain Darney, nouveau numéro de téléphone fixe : 04 34 26 66 56
- Michel Gibot, portable n° 06 07 21 11 71
- Michel Man, nouvelle adresse mail: michelman1944@gmail.com
- Patricia Rouvelet, portable n° 06 80 74 67 12
- Jean-Pierre Saumet, nouvelle adresse mail: jpantoine8843@gmail.com
- Monique Schmitt, portable n° 06 33 38 71 36
- Monique Schmitt, adresse mail: monique.schmitt34@gmail.com
- Edith Soulié, adresse mail: esoulie@aliceadsl.fr

NOS MALADES

Nous pensons à vous et à vos familles. N'hésitez pas à nous contacter si vous le souhaitez.

3. ACTIVITES PASSEES

1^{er} JUIN CONGRES NATIONAL DES AET A LUÇON

Le jeudi 1^{er} juin : Congrès national des AET à Luçon en Vendée où la section n'était pas représentée mais a fait parvenir de très nombreux pouvoirs.

Congrès important où les nouveaux statuts pour prendre en compte la nouvelle école militaire préparatoire technique de Bourges et la décision de vendre notre siège parisien ont été votés à l'unanimité.

Le prochain congrès aura lieu le samedi **25 mai 2024 à Saint-Flour** dans le Cantal, à 2h30 de route de Montpellier. Organisation à la charge de la section Lot-Aveyron-Cantal avec André Goutal et **Robert Faivre.**

SAMEDI 10 JUIN ESCAPADE DANS L'AVEYRON

Les AET de la section et leurs conjoints, auxquels avaient bien voulu se joindre quelques amis fidèles (ANOCR, sapeurs du génie, amis), se sont retrouvés cette année, pour leur traditionnelle sortie de printemps sur le causse du Larzac. Départ en bus tôt le matin de Juvignac, pour une partie des participants, les autres rejoignant directement le lieu de rendezvous en voiture personnelle.

Après avoir franchi le Pas-de-l'Escalette (616 m d'altitude), qui marque la séparation de la plaine languedocienne et le plateau du Larzac, nous nous sommes tous retrouvés à La Couvertoirade, cité fortifiée, vestige de l'histoire templière et hospitalière.

Sous la conduite d'une guide captivante, les 50 qui avaient répondu présent pour cette sortie ont écouté fidèlement au pied de la tour de la porte Amont, un rappel de l'histoire de ces moines-soldats avant de poursuivre la visite dans les ruelles de ce bourg fortifié avec son église, son ancien cimetière, le reste d'un château au donjon étêté, son four banal, sa rue Droite investie par les artisans en période estivale, sa porte Aval qui nous mène à une des plus belles lavogne (mare dallée servant d'abreuvoir au bétail) de la région, Puis ce fut les dernières explications de notre guide devant la maison de la Scipione, demeure du XVème s. qui présente une superbe fenêtre à meneau. Enfin les plus téméraires, purent admirer depuis les remparts ce village aux maisons aux toits de lauzes.

Après la traditionnelle photo de groupe ce fut le départ pour le Domaine de Gaillac situé à une dizaine de kilomètres où nous attendaient, saucissons, pâtés maison au thym (Autun), noisettes,..., le jambon à la broche et l'inévitable truffade, le tout arrosé d'un vin du Languedoc auquel seul le conducteur du bus n'eût pas droit!!

Chaude ambiance dans ce cadre magnifique, mais après le café et « le Chant des Enfants de Troupe » il fallut poursuivre notre programme de la journée et monter à l'étage pour la visite du Musée des Traditions.

Que de souvenirs pour beaucoup, devant les reconstitutions de la vie quotidienne et des métiers aujourd'hui disparus, à l'aide de personnages en cire réalistes munis de leurs outils de travail. Magnifique, chacun revoyant son enfance à la campagne.

Mais comme il fallait quand même rentrer à la maison, le président donna le signal du départ et fixa rendez-vous à tous pour les prochaines activités de la section, la journée opérette à Lamalou-les-Bains, et le déjeuner-spectacle au Cabaret à Sète.

Remarques : Le bilan financier de cette journée est négatif et présente un déficit de 38€ ; si le bus n'était pas plein, heureusement nous étions 50 sur place, ce qui est très satisfaisant.

REMISE DE PRIX ET CEREMONIE DE FIN D'ANNEE DANS NOS ECOLES

- A Saint-Cyr-l'Ecole, cette année, le 17 juin, la cérémonie de fin d'année s'est transformée en fête du lycée avec la remise des prix, une cérémonie de fin d'année et des activités ludiques. Le Colonel Nicolas James, chef de corps du lycée a sollicité la section pour un don. Un don de 40€ a été adressé pour récompenser les élèves méritants. Une lettre de remerciement a été adressée au Président Christian Rahier.

- A Aix-en-Provence, c'est le 17 juin que ce sont déroulées la remise des prix et la cérémonie de fin d'année présidée par le général de corps d'armée Patrick Collet, inspecteur de l'armée de Terre. Aucune sollicitation n'a été demandée par le nouveau commandant de l'école le colonel Alain Walter. Après l'intervention du président Christian Rahier, un demande de dons a été adressée à la section et un chèque de 60€ a été adressé à l'école. Compte tenu de l'heure tardive de la cérémonie militaire et du cocktail, la section n'a pas été représentée. Aucune lettre de remerciement n'a été reçue à ce jour.
- A Autun, c'est le 24 juin que ce sont déroulées la remise des prix et la cérémonie de fin d'année présidée par le général de division Jean-Marc Chatillon, commandant la formation de l'armée de terre et ancien commandant du lycée d'Aix.

Le Colonel Pierre Truquet, chef de corps du lycée a sollicité la section pour un don. Un don de 60€ a été adressé pour récompenser les élèves méritants. Une lettre de remerciement a été reçue par la section.

La section était représentée par notre camarade Régis Garrot (67 LM 74). Merci Régis!

RENCONTRE AVEC NOTRE CAMARADE LUCIEN BERROD

Le 13 juillet, le président Christian Rahier, accompagné par Jean Paul Leyzat (41 BI 43 TU 46), qui a eu 95 ans le 3 août dernier, ont rendu visite à notre notre ancien Lucien Berrod (38 Au 39 Bi 41 Au 44), qui aura 99 ans le 17 novembre prochain) à l'EHPAD de Saint Gély-du-Fesc.

Lucien a toujours la forme, il a cependant toujours des difficultés pour voir et entendre. Nous avons pu faire le point de toutes ses connaissances. Il adresse un grand salut à tous

MUSEE DES AET

Bien que la section soit membre à vie depuis des années, elle a adressé comme l'an passé un chèque de 40 € au musée des AET, pour les soutenir et les encourager à poursuivre leur mission.

Une lettre de remerciements de Pierre Diemunsch (59 Au 67), président de l'association « des Amis du musée » a été adressée au Président de la section.

« Le musée a beaucoup évolué tout en respectant l'esprit des EMP ; les visiteurs y sont sensibles et ils sortent conquis ».

Quelques infos:

- Le musée est subventionné par l'association nationale des AET à hauteur de 4300€ pour l'année.
- Le nombre de visiteurs est passé de 2733 en 2021 à 4057 en 2022.
- Deux expositions temporaires sont prévues, l'une sur Jean Moulin, l'autre sur les centres équestres militaires à l'occasion du championnat de France militaire qui se déroulera à Autun.

DIMANCHE 6 AOÛT SORTIE OPERETTE A LAMALOU-LES-BAINS

Malgré la situation de Lamalou-les-Bains dans les Hauts cantons de l'Hérault, à 1h30 de route de Montpellier, en dépit du temps qui passe, voilà 15 ans que les AET de la section assistent à ce festival. Les années passent, les troupes changent, les opérettes défilent (Chanteur de Mexico, Violettes impériales, le Prince de Madrid, etc ..), mais les amateurs sont toujours là et les effectifs se maintiennent.

Est-ce l'amour du bel canto, ou le plaisir de se retrouver et passer un bon moment ou simplement pour certains de rompre un isolement estival ?

Ce dimanche 6 août, 43 AET, épouses, compagnes et amis se sont d'abord retrouvés au Restaurant des Thermes pour écouter le traditionnel mot de bienvenue du président Christian Rahier suivi d'un savoureux repas. Ambiance chaude et décontractée, tout le monde est heureux de se retrouver.

Puis à 15h00 chacun est installé dans ce petit théâtre à l'italienne créé en 1878 et le spectacle peut commencer. Cette année, opérette en 2 actes de Francis Lopez, « Andalousie », une intrigue amoureuse débute à Séville et y revient après une escapade au Venezuela. Tout finit bien, le toréro Juanito retrouve sa Dolorès et ils peuvent tous les deux rêver d'un château en Espagne.

Troupe de 36 comédiens, chanteurs, danseurs aux costumes multicolores, nous étions tous en Andalousie.

Excellente journée en pensant déjà à notre prochain déjeuner spectacle au cabaret à Sète.

Remarques : bilan financier positif et supérieur aux prévisions, grâce à un don, des effectifs supérieurs aux prévisions et de 2 places gratuites (pas systématiques).

4. ACTIVITES A VENIR

OYEZ, OYEZ, BRAVES GENS ET A VOS CALENDRIERS!!

- Réunions mensuelles : le mercredi 4 octobre, 8 novembre et 6 décembre 2023 à Saint-Jean-de-Védas à 14h30 pour les membres du bureau et à 15h30 pour les adhérents. Pas de réunion en septembre, car beaucoup de membres du bureau sont absents.
- Le **vendredi 29 septembre**, **déjeuner spectacle à Sète**, dans une ambiance cossue et intimiste, dans un cabaret qui propose des déjeuners-spectacles et une cuisine française. Nous sommes déjà 58 personnes inscrites.
- Le dimanche 7 janvier 2024 déjeuner dansant (étude en cours).
- Le Samedi 16 mars Assemblée générale de la section (étude en cours).
- > CALENDRIER NATIONAL
 - Mercredi 20 et jeudi 21 septembre 2023, grand rassemblement des Tullistes à Tulle.
- Le prochain congrès national des AET aura lieu à Saint-Flour dans le Cantal : vendredi 24 mai arrivée vers 16h00, samedi 25 mai congrès, cérémonie à Clavières, repas de gala, dimanche 26 mai visites touristiques éventuelles. Organisation à la charge de la section Lot-Aveyron-Cantal avec André Goutal et **Robert Faivre.**

5. COMMUNICATIONS DIVERSES

LIVRET A: MAUVAISE NOUVELLE

Pour respecter les règles des mutuelles et les directives des banques, le président général des AET et son conseil d'administration ont demandé aux sections de clôturer leur livret A. Pour la section de l'Hérault ce sera chose faite pour début septembre 2023 ;

PHILATELIE

Le 27 mars 2023, La Poste a émis un timbre à l'effigie du Colonel de gendarmerie **Arnaud BELTRAME**, (91 SC 94) « tombé en héros » en mars 2018. Des commandes d'enveloppes « premier jour » ont été effectuées par notre camarade Dominique Billottet (52 LA 57 St 58), suite à une info du président de l'Union philatélique de Sète. Distribution en cours.

CHANGEMENT D'ADRESSE

Important : En 2023, l'objectif fixé par le siège est de mettre à jour les coordonnées de nos cotisants (trop de magazines reviennent parce que les adresses sont erronées).

En cas de changement d'adresse (**postale** ou internet) ou de numéro téléphone, prévenir notre secrétaire : Georges Tixeron (69 LM 72), domicilié 17, rue d'Engabanac 34430 Saint-Jean-de-Védas Tél : 04 67 47 12 90 – Port : 06 25 13 72 63

Email: gamtixeron@gmail.com

SITE INTERNET DE NOTRE SECTION

Pour rester au fait de l'actualité de la section, visitez le superbe site de la section des AET de l'Hérault rénové et actualisé par notre camarade Claude Boudillet (59 Tu 64). Encore et toujours merci à Claude pour ce travail important.

Allez-y! Vous y trouverez entre autres l'annuaire simplifié, le trombinoscope, les AET célèbres, nos artistes, les comptes-rendus des réunions mensuelles et activités...Un bon moyen pour ceux qui, pour des raisons souvent professionnelles ou peut-être de santé, ne peuvent pas se joindre à activités : https://www.aet-herault.com/

SITE INTERNET DE NOTRE ASSOCIATION NATIONALE

Accès au nouveau site est: www.ancienenfantdetroupe.org

Aide-mémoire de la section AET 34	
Président Christian RAHIER (56 Au 65 AI 66)	Tél: 07 61 27 78 84
Vice-président Michel ALAUX (58 Tu 64 AI 65)	Tél: 06 29 50 06 82
Vice-président Gérard DELTOUR (67 Ai 70)	Tél: 06 50 88 12 84
Secrétaire Georges TIXERON (69 LM 72)	Tél: 06 25 13 72 63
Secrétaire-adjoint Jean-Pierre MULOT (57 Ai 65 LF 66)	Tél: 04 67 99 31 19
Secrétaire-adjoint Jean-Yvon FEVRIER (53 LA 60 Au 62 LF 64)	Tél: 06 11 44 21 47
Trésorier Jacques HENNET (50 LA 58)	Tél: 06 14 83 43 56
Trésorier-adjoint Régis GARROT (67 LM 74)	Tél: 06 18 04 43 81
Base de données informatiques : Georges TIXERON (69 LM 72)	Tél: 06 25 13 72 63
Informatique : Claude BOUDILLET (59 Tu 64)	Tél: 06 14 27 57 71
Représentant le Biterrois Claude-Henry MAUREL (48 LA 55)	Tél: 06 62 54 06 02